

**Anecdote à l'occasion du 40<sup>ème</sup> anniversaire  
de la création du concours de Noël à Venelles**

En 1977 et 1978, j'avais participé au concours de Noël organisé par la Boule de la « Petite Vitesse » à Aix. J'avais trouvé ce concours formidable, tous les joueurs effectuaient quatre parties depuis 1975, (antérieurement il n'y avait que trois parties à faire) à la mêlée tournante puis un classement était établi en fonction des parties gagnées et du goal-average. Peu avant Noël, un colis était distribué aux participants, en fonction de leur classement.

En janvier 1979, **Alain Clavel et Claude Gorga** (co-gérant du Bar des Alpes avec son frère **Antoine**) m'ont contacté et proposé de rentrer au conseil d'administration de la Boule Venelloise. Le 1<sup>er</sup> février 1979, lors de l'assemblée générale annuelle, ce fut chose faite. J'intégrais le conseil d'administration où j'occupais le poste de secrétaire. J'y resterai pendant 13 ans, jusqu'en 1991 inclus. Sur cette lancée, en février 1980, j'étais élu secrétaire du secteur bouliste aixois. J'occuperais ce poste jusqu'en 1988 inclus.

C'est ainsi que j'avais suggéré l'instauration d'un concours de Noël semblable à celui de la P.V., à l'équipe dont le président était **Lionel Trémollière**. Nos moyens financiers étaient limités. Le solde du compte bancaire pratiquement nul. Les seules ressources étaient une petite subvention municipale, les cartes d'adhérent et les dons de quelques commerçants. Nous avons pu acheter les licences et démarrer la saison bouliste grâce à un prêt de **M. Antoine Gorga (père)**.

**Nous avons donc créé le 1<sup>er</sup> concours de Noël en 1979** avec une remise de lots offerts par les commerçants venellois. Heureusement, cette année-là, nous étions seulement 27 joueurs inscrits. Mais par la suite, nous étions de plus en plus nombreux, la formule séduisait l'ensemble des sociétaires et d'ailleurs, c'est toujours le concours qui rassemble le plus grand nombre d'adhérents.

J'avais récupéré les grilles de tirage au sort des quatre parties créées par le **professeur Pierre Laurent** pour la Boule de la P.V. Il s'agissait de grilles contenant des chiffres pour chaque partie, différentes en fonction du nombre d'engagés au concours. Lorsque les inscriptions étaient closes sur un multiple de six, il fallait utiliser la grille correspondante pour le tirage au sort. Le tirage au sort nécessitait la présence de quatre personnes au moins. Chaque n° tiré au sort était affecté sur les quatre feuilles de tirage à un emplacement différent.

Ce système fonctionnait parfaitement mais bien entendu, c'était un peu long et assez contraignant.

**Pierre Laurent** est décédé le 1<sup>er</sup> février 2012 à Aix, à l'âge de 92 ans. Retraité à 65 ans après une longue carrière où il était professeur au collège militaire d'Aix, il devint correspondant sportif au journal « La Marseillaise » et présida en 1987 et 1988 le secteur bouliste aixois. C'était un homme remarquable avec de nombreuses qualités. J'ai eu l'honneur de le côtoyer pendant quelques années au secteur bouliste aixois dont j'étais le secrétaire. Il fut un joueur de boules talentueux, notamment finaliste du Casanis en 1972, qualifié au championnat de France à pétanque à Ajaccio en 1974 en compagnie de ses amis Louis Taranta et Irénée Mérentier.

Maintenant, les nouveaux dirigeants utilisent le logiciel « Visual Pétanque » et l'ordinateur effectue le tirage au sort instantanément. Mais, ce n'est pas parfait ! Il est fréquent que deux joueurs ayant joué ensemble une partie se retrouvent « contre » lors d'une autre partie et même à deux reprises. Ce qui n'arrivait pas avec les grilles. Donc, il faudrait que le programmeur modifie sa formule sur ce logiciel et adopte la grille élaborée par **Pierre Laurent**.

Mais, tout cela est secondaire par rapport au gain de temps procuré aux organisateurs. Et voilà, le **40<sup>ème</sup> anniversaire** de ce fameux **concours de Noël** a eu lieu le même jour où est célébré le **100<sup>ème</sup> anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918**. Que de chemin parcouru depuis sa création !

Christian Gramondi

Président honoraire de la Boule Venelloise

11-11-2018